

El Alcázar

UNA FE
UNA PATRIA
UN IMPERIO

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

Año I

Domingo 6 de Diciembre de 1936

Núm. 123

El avance combinado de las columnas del sur y de la sierra para completar el cerco de Madrid

Progresos por la Ciudad Universitaria y hacia Aravaca y carretera de Coruña

Un golpe de mano de los granaderos nacionales sobre el pueblo de Gascones, en Somosierra

Al acubar nuestras tropas las trincheras de Villasante, en el frente de Burgos, recogen 395 muertos abandonados por los rojos

Continúa el avance combinado de las columnas del sur y de la sierra

(De nuestro enviado especial).—La jornada de hoy ha sido más bien de calma en los frentes de la capital de España.

Las columnas del sur siguen su avance por el flanco izquierdo, al mismo tiempo que las de la sierra bajan por la derecha de la dirección de avance, estando ya casi en contacto unas con otras.

El cerco de Madrid, dentro de muy poco, será un hecho, y los rojos no tendrán solución en la testaruda defensa que emprendieron con la ayuda de Rusia.

Por lo pronto, la separación que todavía existe entre la sierra y el sur es batida toda ella por nuestra Artillería de uno y otro lado.

Hoy han lecho nuestras baterías un intenso fuego sobre todo este sector.

Nuevo bombardeo aéreo de las avanzadas enemigas

Por el aire se ha desarrollado escasa actividad durante toda la jornada.

Solamente por la mañana hicieron acto de presencia algunos aparatos nacionales, que bombardearon las avanzadas enemigas con felices resultados.

Los pájaros rojos no se vieron en todo el día.

La Artillería enemiga por donde ha desplegado mayor actividad ha sido por el sector de Villaverde, del flanco derecho, y por Carabanchel; pero sin que nos causaran daños de importancia.

Algunos avances por la Ciudad Universitaria

Nuestra Infantería, que por el sector de Carabanchel pasó el Manzanares hace días, mantiene sus líneas, que ha consolidado.

Por esta parte ha habido bastante fuego de fusil y ametralladora, al igual que por la Ciudad Universitaria, y más intenso aún, por el sector de la Moncloa.

Por la Ciudad Universitaria predominan nuestras fuerzas, que avanzaron hacia algunas posiciones lindantes con la calle de Bravo Murillo.

Otros avances hacia Aravaca y carretera de Coruña.—Impresión final del día

Hacia Aravaca y carretera de La Coruña nuestra Infantería efectuó ligeros avances,

COMUNICADO OFICIAL

En el frente de Burgos nuestras tropas ocupan las posiciones próximas a Villasante. Se recoge al enemigo 395 muertos abandonados y 200 fusiles

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilitado a las veintiuna horas del día de ayer, dice lo siguiente:

«El enemigo, durante la jornada de hoy, mostró en el frente Norte menores actividades que en días anteriores, limitándose a presionar en el frente de Alava y en el sub-sector Oeste del frente Norte de Burgos. En el sub-sector Este de este mismo frente, se llevó a cabo un reconocimiento ofensivo, ocupando las posiciones próximas a Villasante; se recogieron al enemigo 395 muertos abandonados, 200 fusiles, cuatro grandes sacos de municiones, bombas, capotes y otros efectos.»

En el frente de Guipúzcoa, al rechazarse un ataque enemigo a Mondragón, se ocupan algunas posiciones rojas

El enemigo atacó en el frente de Guipúzcoa nuestras posiciones de Mondragón. Se contraatacó energicamente, ocupando algunas posiciones enemigas y recogiendo 28 cadáveres que abandonó el enemigo y que fueron trasladados a Mondragón.

En Somosierra los nacionales conquistan las trincheras enemigas de Gascones

En el sector de Somosierra, nuestras tropas llevaron a cabo un golpe de mano a las trincheras enemigas de Gascones, que fueron abandonadas. Fueron incendiadas las primeras casas de este pueblo.

En el frente de León se presentan en nuestras filas 27 personas

En el frente de León, 27 personas procedentes del campo enemigo se han pasado a nuestras filas.

En los restantes frentes, sin novedad.

La situación de conjunto continúa sin novedad notable.»

INFORMES OFICIALES

Más detalles del asalto de las trincheras enemigas de Villasante.—Toma de otras trincheras rojas en Azcoitia

SALAMANCA, 5.—El «Boletín Informativo» del Cuartel General del Generalísimo publica, a las veinte horas del día de hoy, las siguientes noticias oficiales:

•Ejército del Norte. Quinta División: sin novedad.

Sexta División: En el frente de Vitoria el mal tiempo impidió la prosecución de las operaciones, que nos son favorables. En el frente de Burgos se efectuó un reconocimiento al pueblo de Escarada, en el que se recogieron dos muertos al enemigo. En otro reconocimiento ofensivo realizado en la posición de Loma, se llegó a las trincheras de Villasante, recogiendo al enemigo 392 muertos, 200 fusiles y abundante material de guerra, procedente de las operaciones realizadas en jornadas anteriores y de la de hoy. En Azcoitia se rechazó un ataque de los rojos, llegando a asaltar sus trincheras y cogiéndoles un fusil-ametrallador y 75 muertos.

Séptima División: Sin novedades dignas de mención en ambos sectores.

Octava División: En el frente de León se han pasado a nuestras filas veintisiete paisanos. En los frentes de Asturias, sin novedad.

El golpe de mano de los granaderos nacionales sobre el pueblo de Gascones, en Somosierra

División de Soria: En el sector de Sigüenza, sin novedad. En el frente de Somosierra, una sección de granaderos avanzó al asalto sobre el pueblo de Gascones, observándose esta mañana una reacción enemiga.

Ejército del Sur: Sin novedad.»

que han ocasionado algunas pérdidas al enemigo.

En resumen, el día se ha caracterizado por su escasa actividad; pero no por ello han dejado de sufrir reveses durante la jornada los rojos, mejor diríamos, los rusos, pues cada día se nota más la ayuda de la Unión Soviética, lo que pone de actualidad la costa española del Mediterráneo, que Rusia quizás considere suya y que acaso pronto deje de serlo.

Una versión acerca de los móviles de la evacuación de Madrid.—Eran asaltados los camiones de víveres.—Atentado contra unos jefes rusos en la Cibeles

La evacuación de Madrid de todo el vecindario parece un hecho, por lo que cuentan las personas que constantemente se pasan a nuestras filas.

Según decía un cabo, pasado hoy a nuestras filas por la Casa de Campo, la evacuación ha sido debida a que los generales rusos entendían que sostener el vecindario en Madrid era un peligro constante para la causa que defiende el Frente Popular.

Se dieron casos —dice— de que grupos numerosos de vecinos asaltaban los camiones que venían de Levante con comestibles para el frente.

Asimismo cuenta que uno de los últimos días del mes pasado, yendo por la Cibeles en automóvil algunos personajes rusos, entre los que se encontraba el coronel Gutzghoff, fueron agredidos a tiros por unos vecinos de Madrid que no llevaban enseña de ninguna milicia.

Parte oficial de la División de Burgos, con detalles de la acción de nuestras tropas en aquel frente

Burgos, 5.—La dirección ha facilitado hoy el siguiente parte oficial:

•En el ataque realizado a las posiciones enemigas de Figueuelo y Escarada, se cogieron al enemigo dos mulos. Hoy se ha realizado un reconocimiento ofensivo, sorprendiendo a un grupo de unos noventa hombres, que huyeron, siendo muertos dos de ellos. En el sub-sector Este del frente Norte de Burgos, y en la posición de Loma, situada en las proximidades de Villasante, fueron recogidos al enemigo 395 muertos y 200 fusiles, un fusil ametrallador, 120 cargadores con municiones, una bandera y señales para la Aviación. En las restantes posiciones del sub-sector, ligeros tiroteos sin importancia.»